

Délégation Grasse Val de Siagne

Janvier 2021

Editorial

Bulletin n° 38

Les 33 Délégués Départementaux de l'Education Nationale et les 17 membres honoraires des circonscriptions de Grasse et Val de Siagne vous adressent

leurs meilleurs vœux pour l'année 2021.

L'AVENIR DES ENFANTS

L'humanité subit dans le monde entier de graves violences dues à la problématique du climat. Localement, nous nous souvenons avec émotion de la gravité des crues dans nos vallées du Mercantour.

La pandémie de coronavirus sévit toujours en France : la Recherche et le corps médical cherchent, les soignants s'activent et s'épuisent dans les hôpitaux, les politiques légifèrent face à des citoyens qui ne savent pas toujours prendre la mesure du problème, alors que, avec un peu de bon sens de chacun, la propagation pourrait être stoppée, le virus anéanti.

Le terrorisme, lui aussi est mondial. Mais comment au 21ème siècle nous en sommes à subir des actes de violence, voire de barbarie, à l'encontre de personnes dans la pratique de leurs métiers, alors que le bien vivre ensemble peut faire ses preuves pour rassembler, mutualiser, grâce à des principes fondamentaux que sont

LAÏCITE LIBERTE EGALITE FRATERNITE

L'Ecole Publique a la précieuse mission, fondamentale et fondatrice d'instruire et d'éduquer les futurs citoyens que sont nos enfants.

Merci à l'Ecole et à son corps enseignant.

Merci aux parents et aux adultes qui l'enseignent aux enfants afin que nous puissions toujours être solidaires pour que :

VIVE LES ENFANTS !

Les DDEN sont à l'écoute. Que les articles de témoignages qui sont présentés dans ce bulletin puissent apporter la motivation et l'espoir de construire une culture civique et laïque seule capable d'accueillir toutes les diversités.



L'équipe de rédaction : Brigitte ANDRY, Jean DOUSSY, Christian LAVAUUX, Chantal MARTUCCI, Michelle MESSIN, Gilou RUSSEIL et tous les DDEN de Grasse – Val de Siagne

Liberté Egalité Fraternité et LAÏCITE

"Le DDEN, partenaire de l'École publique, témoigne son attachement au principe de laïcité fondé sur la liberté de conscience, l'égalité et le respect des autres".

Cet extrait de la charte du DDEN synthétise et justifie notre action. Le concept de "laïcité" est de plus en plus interprété, amendé voire détourné.

Il doit donc être strictement respecté pour éviter toute dérive conduisant à sa remise en cause alors qu'il est le fondement même de notre Ecole Publique.

Des événements tragiques récents montrent qu'une application stricte de la loi de 1905 est plus que jamais indispensable pour garantir notre socle républicain dont l'Ecole constitue souvent la première composante chronologique. Rappelons :

La LAÏCITE c'est

- La liberté de conscience pour tous,
- L'égalité de tous les citoyens devant la loi,
- La neutralité de l'Etat et des services publics,
- Le libre exercice des cultes,
- L'enseignement public laïque et gratuit.

La LAÏCITE n'est pas

- Antireligieuse,
- Un dogme,
- L'organisation institutionnelle d'un dialogue interreligieux ou interconvictionnel
- Une exception française : puisqu'au contraire, elle repose sur des principes de portée universelle, et est affichée dans les institutions de nombreux pays.

La France est une République indivisible, laïque, démocratique et sociale.

Des livres en dotation

Nous sommes convaincus que la culture est essentielle au développement de l'enfant et en est un vecteur important. C'est ainsi que nous avons souhaité concrétiser cet engagement en dotant les écoles maternelles et élémentaires d'un livre pour la bibliothèque de l'établissement scolaire.

Pour l'année scolaire 2019/2020, nous les avons choisis dans la continuité de notre bulletin annuel de 2019, en accord avec les thèmes des concours nationaux des DDEN, à savoir:

1. pour les classes maternelles, en lien avec le concours « **Écoles Fleuries** » : "Le petit jardinier extraordinaire", de S. Boughto,, Edt Galliomard Jeunesse
2. pour les classes élémentaires, en lien avec le concours « **Se construire citoyen** » : "Petit point", de M Giancarlo et C. Zanotti, Edt Nuinui Jeunesse

Pour l'année scolaire 2020/2021, les DDEN rééditent cette action en choisissant des livres qui permettront d'aborder le thème de la **laïcité**.

Au sein des écoles en période de COVID 19 : témoignage

DDEN dans l'école élémentaire Pra D'estang et Saint François à Grasse, je constate que les enseignants sont à bout. Cette épidémie et les contraintes sanitaires qui en découlent mettent les nerfs du personnel enseignant et des directeurs d'établissements à rude épreuve.

Comment faire respecter toutes ces consignes, distanciation, port du masque, lavage des mains, désinfection des salles et matériel etc.....

Ce protocole difficilement applicable fait naître d'autres risques pour la santé du personnel et des enfants.

- Lorsque vous devez mettre les enfants en file indienne dans un escalier il est quasi impossible d'avoir un visuel sur tous les enfants
- Pour le changement de masque, difficile de respecter des conditions d'hygiène optimales, la plupart du temps les enfants n'ont pas de pochette pour isoler leur masque dans les cartables, les poubelles où les jeter n'ont pas de couvercle, les masques sont vite humides pendant les récréations, les élastiques lâchent, les enfants les oublient
- En EPS où poser son masque pendant une activité physique ????
- En chant : impossible
- À force de répéter voire de hurler les enseignants deviennent aphones
- Pas de distanciation sur les bancs même avec la « rubalise » (les enfants passent outre)

Les mairies ont du s'adapter aussi en mettant à disposition des essuie mains supplémentaires, des distributeurs de savon, des lavabos et tous ces travaux ayant un coût, cela a été fait au détriment d'autres travaux à réaliser.

Et en plus de ce protocole sanitaire hors normes, il faut aussi composer avec le plan Vigipirate renforcé. Les enfants ont pris l'habitude des exercices intrusion et certains prennent ça à la légère maintenant. Comment y remédier ? on demande aux enseignants de mettre en sécurité nos enfants en cas d'intrusion mais tous les systèmes anti intrusion ne sont pas encore opérationnels dans tous les établissements. Manque de barres de fermeture, de porte pleine (au lieu de porte vitrée) etc... En résumé, protéger nos enfants et nos enseignants oui mais dans la pratique pas si aisé qu'il n'y paraît.



Les DDEN soutiennent le corps médical, médecins et infirmières scolaires

Covid-19 : comment le virus rend fébrile une médecine scolaire déjà anémique

Manque de moyens humains, contaminations en hausse : la gestion sanitaire du Covid-19 dans les établissements scolaires se complique, alors que l'épidémie connaît un regain depuis la rentrée :

- Un quotidien dominé par le virus
- Une pénurie de médecins et d'infirmières

Je veux un DDEN pour mon école !



**Je veux un
DDEN pour mon école**

Les nouveaux DDEN dans notre Délégation :

MIMOUNI Djézia

BOUSIGUES Agnès

ROMARY Alice



Délégation Grasse-Val de Siagne

Tél. 06 83 08 78 33

michelle.messin.dden2@mialme.net



Union Départementale 06

president.ud06@dden.fr

secretariat.ud06@dden.fr

www.dden.fr

DDEN vigilants



Les deux livres en
dotation en 2020 :
À gauche pour les
écoles maternelles
À droite pour les
écoles élémentaires.

